

En debate de control político sobre mercados de carbono en Colombia, ASOCARBONO destacó la importancia de una colaboración multisectorial para fortalecerlos

Bogotá, 28 agosto de 2024 – En el debate de control político realizado el día de ayer por la Comisión Quinta del Senado de la República de Colombia y convocado por el senador Miguel Ángel Barreto, se discutió el estado actual de los mercados de carbono en el país.

Durante este debate, se citaron a la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhammad, y al ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, para abordar las preocupaciones sobre la regulación, el funcionamiento del Registro Nacional de Reducción de Emisiones (RENARE), y el impacto de las recientes reformas tributarias en el sector.

En representación de las comunidades afrodescendientes e indígenas, Franklin Rubén Cortés, representante legal del Consejo Comunitario de las Varas en Tumaco, Francy Cornejo directora de la Fundación Agroimpulso y quien representa a 33 consejos comunitarios del pacífico, Jorge Fúragaro, ex presidente de la OPIAC, director de ASOREDD+, delegado de la ONIC para el Medio Ambiente y líder de los proyectos REDD+ en Colombia, y Levy Andoque, líder de la comunidad Andoque de Aduche, compartieron sus experiencias y preocupaciones sobre la falta de atención por parte del gobierno a sus territorios y la importancia de los proyectos REDD+ que han brindado beneficios socioambientales esenciales para ellos. Estas comunidades resaltaron que, gracias a la colaboración con el sector privado, han podido avanzar en la conservación y su desarrollo sostenible, destacando la necesidad de que el gobierno reconozca y respete estas iniciativas.

Ante la intervención de la Ministra de Ambiente, Francisco Ocampo, director de ASOCARBONO, expresó la preocupación del gremio sobre la orientación estatista a los mercados de carbono, excluyendo la participación del sector privado. Ocampo reiteró el firme compromiso de ASOCARBONO de colaborar con todos los actores, incluyendo al gobierno y las comunidades, para fortalecer y mejorar la política pública de cambio climático en Colombia. Subrayó además que el mercado de carbono es un sector emergente que exige un enfoque colaborativo y basado en las lecciones aprendidas para asegurar su éxito y sostenibilidad.

Ocampo dijo que, *“ASOCARBONO ha sido enfático en la necesidad de construir la regulación del mercado de carbono de manera inclusiva, reconociendo las experiencias de los proyectos REDD+ y proyectos de otros sectores, evitando estigmatizar al sector privado, que ha demostrado su capacidad para generar recursos que benefician a las comunidades y contribuyen a la conservación de millones de hectáreas de territorio”*.

El director de ASOCARBONO finalizó su intervención reafirmando que el gremio está dispuesto a seguir colaborando estrechamente con el gobierno y con las comunidades para garantizar que los mercados de carbono en Colombia contribuyan a la conservación ambiental y al desarrollo sostenible, respetando siempre las salvaguardas sociales y ambientales de las comunidades étnicas y rurales.

En su intervención final, la ministra Susana Muhammad manifestó la plena disposición del gobierno para colaborar estrechamente con todos los actores, basándose en fundamentos

técnicos sólidos, con el objetivo de fortalecer las iniciativas que impulsan el cumplimiento de los compromisos internacionales de Colombia en materia de cambio climático. ASOCARBONO, comprometido con este propósito, estará atento al llamado del Gobierno Nacional, liderado por el Ministerio de Ambiente, para reunirse cuantas veces sea necesario y así robustecer los mercados de carbono en el país.

Este debate evidencia la urgencia de un diálogo abierto y colaborativo entre el gobierno, el sector privado y las comunidades, para asegurar que el mercado de carbono en Colombia se fortalezca y contribuya al logro de los compromisos de Colombia ante la comunidad internacional.